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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1122  jjuuiinn  22000077  

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 12 juin 2007, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mme s Jacqueline Asselin 

Sylvie Belzile 
Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Madeleine Jean 
Diane Perron 
Diane Tremblay 

MM. Jean-Claude Basque 
Rino Beaulieu 
Omer Deschesnes 
Magella Desmeules 
Michel Girard 
Charles Lavoie 
Antonin Simard 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires 
parents : 

 MM. Christian Fillion 
Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes 

 

MM. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Claude Dauphinais, directeur général 
Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

   
   
CC-2007-258 
Ordre du jour 

 Il est proposé par Mme Madeleine Jean 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec l’ajout des sujets suivants : 
 

4.24 Réfection des ascenseurs de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay; 
5.8 Lettre de remerciement du Sport Étudiant; 
5.9 Service de transport / Formation générale adulte; 
5.10 Poly-en-Fête / La Baie; 
5.11 Classes multi-âges; 
5.12 Retour de la TPS et de la TVQ. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-259 
Procès-verbal de la 
session ordinaire du 
22 mai 2007 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du Conseil 

des commissaires du 22 mai 2007, tel qu’il a été déposé. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2007-260 
Courrier reçu du 4 au 
6 juin 2007 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 4 au 6 juin 2007. 

   
   
CC-2007-261 
Engagement / 
Direction de service 
aux Services éducatifs 
jeunes 

 ATTENDU la résolution no CC-2007-194 adoptée le 24 avril 2007 par 
laquelle le Conseil des commissaires avait accepté de créer, à compter du 2 
juillet 2007, un poste de directeur des Services éducatifs jeunes; 

 
ATTENDU que le processus de sélection a été complété les 28 et 29 

mai dernier; 
 
ATTENDU la recommandation unanime du comité de sélection; 
 
En conséquence; 
 
Il est proposé par M. Rino Beaulieu 
et résolu : 
 
DE NOMMER, à compter du 2 juillet 2007, Mme Josée Gaudreault au 

poste de directrice des Services éducatifs jeunes, et; 
 
QUE la période de probation soit d’une durée maximale d’un an, 

conformément à la politique locale de gestion. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-262 
Engagement / 
Direction de service 
aux Services éducatifs 
adultes 

 ATTENDU la résolution no CC-2007-194 adoptée le 24 avril 2007 par 
laquelle le Conseil des commissaires avait accepté de créer, à compter du 2 
juillet 2007, un poste de directeur des Services éducatifs adultes 
responsable de la formation professionnelle et du Service aux entreprises; 

 
ATTENDU que le processus de sélection a été complété les 28 et 29 

mai dernier; 
 
ATTENDU la recommandation unanime du comité de sélection; 
 
En conséquence; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
DE NOMMER, à compter du 2 juillet 2007, M. Jean Blackburn au 

poste de directeur des Services éducatifs adultes, et; 
 
QUE la période de probation soit d’une durée maximale d’un an, 

conformément à la politique locale de gestion. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-263 
Autorisation de 
signature des effets 
bancaires 

 CONSIDÉRANT la demande de l’institution financière de la 
Commission scolaire, soit la Caisse populaire Desjardins de Chicoutimi; 

 
CONSIDÉRANT qu’il convient de désigner les signataires des effets 

bancaires de la Commission scolaire par des individus et les postes qu’ils 
détiennent; 

 
CONSIDÉRANT le règlement relatif à la délégation de fonctions et 

pouvoirs; 
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Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
QUE les chèques, effets bancaires divers, toute demande de crédit et 

tout document relié aux opérations bancaires des comptes du Centre 
administratif de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay soient 
autorisés comme tels par la signature conjointe de deux des quatre 
personnes suivantes : 

 
• Mme Liz S.-Gagné, présidente; 
• M. Yvon Pelletier, directeur général; 
• Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe; 
• M. Michel Simard, directeur du Service des ressources financières; 

 
QUE les signatures mécanographiques de la présidente, Mme Liz S.-

Gagné, et du directeur général, M. Yvon Pelletier, apparaissant sur les 
chèques, soient reconnues comme valides; 

 
QUE le paraphe d’une des trois personnes suivantes soit obligatoire 

sur tous les chèques tirés sur les comptes bancaires du Centre administratif 
de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay : 

 
• M. Yvon Pelletier, directeur général; 
• M. Michel Simard, directeur du Service des ressources financières; 
• M. François Leblanc, directeur adjoint du Service des ressources 

financières. 
 
Le tout, effectif à compter du 30 juin 2007. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-264 
Nomination d’un 
représentant à la 
GRICS 

 CONSIDÉRANT que la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay est membre de la Société de gestion du réseau informatique des 
commissions scolaires et que le contrat de participation stipule que la 
commission scolaire doit nommer un délégué officiel pour la représenter 
et agir en son nom; 

 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
QUE M. Yvon Pelletier, directeur général, soit nommé délégué 

officiel de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay à toute 
assemblée générale régulière ou spéciale de la Société GRICS et y exerce 
tous les pouvoirs inhérents; 

 
QU’EN cas d’incapacité d’agir du délégué officiel, 

Mme Christine Tremblay soit nommée déléguée officielle substitut à toute 
assemblée générale régulière ou spéciale de la Société GRICS avec le même 
mandat. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-265 
Nomination d’un 
commissaire à la 
circonscription no 3 

 ATTENDU la vacance au poste de commissaire d’école de la 
circonscription no 3; 

 
ATTENDU la consultation menée auprès du Comité de parents 

conformément à l’article 199 de la Loi sur les Élections scolaires; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de parents; 
 
EN CONSÉQUENCE; 
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Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE NOMMER Mme Jany Saindon au poste de commissaire de la 

circonscription no 3, et ce, à compter du 13 juin 2007. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-266 
Compensation aux 
contrats de berline 

 CONSIDÉRANT une augmentation de 5,72 % sur la moyenne 
mensuelle du prix de l’essence ordinaire (référence : Régie de l’énergie) 
d’octobre 2006 à juin 2007 comparativement au mois de septembre 2006; 

 
CONSIDÉRANT la demande des transporteurs de berlines faite en 

août 2006; 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la recommandation du comité des Services éducatifs 

jeunes à l'effet de payer un montant forfaitaire aux transporteurs 
« berlines » pour l’augmentation des coûts de l’essence; une indexation de 
3,5 % sur le coût au kilométrage a été calculée et ce, sur le kilométrage réel 
au 24 mai 2007.  
 

Contrat Transporteur Km au 24 
mai 2007 Montant forfaitaire 

510 André Tremblay 152,0 957,60 $
512 Jocelyn Thibeault 165,0 1 039,50 $
513 Violette Émond 87,0 532,44 $
514 Violette Émond 150,0 918,00 $
517 Violette Émond 109,5 670,14 $
522 Aut. Tremblay & Tremblay 130,5 822,15 $
523 Taxi Mini-Max 216,5 1 363,95 $
524 Germain Lepage 127,5 803,25 $

TOTAL : 7 107,03 $ 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-267 
Amendement à la 
politique de frais de 
déplacements 

 ATTENDU la difficulté d’application de l’article 9.1.2 de la politique 
Frais de déplacement au regard de la modification de la tarification de 
remboursement au kilométrage de l’automobile basée sur une étude 
semestrielle du Club automobile du Québec qui n’est plus disponible 
depuis 2006;  

 
ATTENDU la nécessité de procéder à certaines modifications de 

kilométrage pour une meilleure équité (annexe de la politique); 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
DE MODIFIER l’article 9.1.2 de la politique Frais de déplacement 

selon un projet déposé par la direction du Service des ressources 
financières; 

 
DE MODIFIER l’annexe de ladite politique précisant le kilométrage 

alloué; 
 
QUE ces modifications soient applicables et non rétroactives à partir 

du 1er juillet 2007. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2007-268 
Fonds de support aux 
établissements / École 
André-Gagnon 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Liz S. Gagné au montant de 

2,433 $ pour l’achat de vélos de montagne à l’école André-Gagnon ; 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-269 
Fonds de support aux 
établissements / École 
de L’Odyssée/ 
Lafontaine 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Liz S. Gagné au montant de 

2,432 $ pour le soutien financier d’un voyage à Toronto à 
L’Odyssée/Lafontaine; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-270 
Fonds de support aux 
établissements / École 
de L’Odyssée/ 
Lafontaine 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU  le projet présenté par Mme Liz S. Gagné au montant de 

2,432 $ pour le soutien financier du basketball à L’Odyssée/Lafontaine; 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-271 
Fonds de support aux 
établissements / École 
de L’Odyssée/ 
Dominique-Racine 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par M. Magella Desmeules et 

Mme Diane Durand au montant de 1,000 $ chacun pour le soutien financier 
à l’activité au Zoo de St-Félicien à L’Odyssée Dominique-Racine; 
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ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 
ressources financières; 

 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-272 
Fonds de support aux 
établissements / École 
de L’Odyssée/ 
Dominique-Racine 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Ruth Gagnon au montant de 

300 $ pour le soutien financier à l’activité d’athlétisme à de 
L’Odyssée/Dominique-Racine; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-273 
Fonds de support aux 
établissements / École 
de L’Odyssée/ 
Dominique-Racine 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Ruth Gagnon au montant de 

400 $ pour le cirque d’école (Phase 2) aux écoles Notre-Dame et des Jolis-
Prés; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Madeleine Jean 
et résolu : 

 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-274 
Fonds de support aux 
établissements / 
Écoles St-Denis et St-
Isidore 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par M. Antonin Simard au montant 

de 2,807 $ pour le logo école et les projets culturels aux écoles St-Isidore et 
St-Denis; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
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D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 
ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 

 
ADOPTÉE 

   
   

 
CC-2007-275 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Vanier 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Diane Gauthier au montant 

de 250 $ pour l’amélioration de la bibliothèque (2e tranche) à l’école Vanier;
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-276 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Notre-Dame-du-
Rosaire 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Diane Gauthier au montant 

de 250 $ pour le réaménagement de la cour d’école (2e tranche) à l’école 
Notre-Dame-du-Rosaire; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-277 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Du Vallon 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU  le projet présenté par Mme Sylvie Belzile au montant de 

1,750 $ pour l’installation des murs d’escalade à l’école Du Vallon ; 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-278 
Rétroaction au projet 
des règles budgétaires 
2007-2008 

 ATTENDU que le projet des règles budgétaires 2007-2008 des 
commissions scolaires était en consultation auprès des commissions 
scolaires jusqu’au 8 juin 2007; 
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ATTENDU que le mémoire de la FCSQ déjà produit à cet effet 

correspond à la rétroaction envisagée pour notre commission scolaire; 
 
ATTENDU l’avantage aussi de retrouver le plus possible la même 

rétroaction aux règles budgétaires auprès du MELS afin d’obtenir des 
modifications à ce projet pour notre commission scolaire; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

financières lors de sa rencontre du 12 juin 2007; 
 
Il est proposé par M. Jean-Marc Girard 
et résolu : 
 
DE RETENIR le mémoire déposé et produit par la Fédération des 

commissions scolaires du Québec au titre de la rétroaction au projet des 
règles budgétaires 2007-2008 comme étant la rétroaction à ce même projet 
de règles budgétaires pour notre Commission scolaire. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-279 
Protocole d’entente 
avec l’École nationale 
d’arts de la 
marionnette (ÉNAM) 

 ATTENDU la demande de l’ÉNAM relative à l’utilisation de locaux 
à l’école La Source de Chicoutimi, et ce, sans frais; 

 
ATTENDU l’aide financière de Ville de Saguenay pour 

l’aménagement des locaux requis; 
 
ATTENDU que les participants aux activités de l’ÉNAM recevront 

des services éducatifs de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
D’ÉTABLIR un protocole concernant l’utilisation desdits locaux, et 

ce, tant que les participants recevront des services éducatifs de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour signer le 

document. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-280 
Plan triennal de 
répartition et de 
destination des 
immeubles 

 ATTENDU le résultat des consultations faites auprès des différentes 
instances concernées; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le plan triennal de répartition et de destination des 

immeubles 2007-2008, 2008-2009 et 2009-2010 tel que présenté pour l’année 
2006-2007. 

 
ADOPTÉE 
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CC-2007-281 
Appel d’offres / 
Manuels scolaires 
2007-2008 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
DE RETENIR pour l’approvisionnement en manuels scolaires 

(cahiers, manuels et matériel didactique) :  
 

 Pour le volet no 1 « Escompte unique accordé pour les différentes 
maisons d’édition inscrites au formulaire de soumission », le 
soumissionnaire « Brassard Buro Plus »; 

 Pour le volet no 2 « Dictionnaires et Bescherelles », chacun des plus 
bas soumissionnaires pour chaque titre inscrit, soit « Brassard Buro 
Plus » et « Archambault »; 

 Pour le volet no 3 « Acquisition des cahiers d’exercices directement 
par les parents », à « Brassard Buro Plus » pour le secteur de 
Chicoutimi et La Baie ainsi que « La Pharmacie Michel Turbide » 
pour le secteur de Laterrière. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-282 
Appel d’offres / Papier 
à photocopie 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat pour l’achat du papier à photocopie 

requis par les écoles, centres et services de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, pour l’année scolaire 2007-2008, au plus bas 
soumissionnaire conforme, soit Mégaburo, pour un montant total de 
88 661,93 $, toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-283 
Réfection de la toiture 
du Centre 216 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit A. Plante 

& Frères inc., la réfection de la toiture du Centre 216 pour un montant total 
de 56 861,05 $ toutes taxes incluses, pris à même le budget du Centre 216; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-284 
Réfection de la salle de 
mélange du CFP La 
Baie 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 

 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit 

Ferblanterie Rock Fortin 2007 inc. le contrat de réfection de la salle de 
mélange du Centre de formation professionnelle de La Baie pour un 
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montant total de 50 270,18 $ toutes taxes incluses; 
 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la signature 

du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-285 
Assurance 
responsabilité 

 ATTENDU la recommandation de notre conseiller, la firme 
Optimum Gestion de risques; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’assurance responsabilité pour l’année 

scolaire 2007-2008 à Lemieux, Ryan & associés inc. pour un montant total 
de 113 167,55 $ toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-286 
Amendement à la 
politique 
d’équipements 
individuels de 
protection 

 ATTENDU les consultations menées auprès des diverses tables de 
participation de la Commission scolaire; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’AMENDER la politique relative au port d’équipements 

individuels de protection. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-287 
Réfection des 
laboratoires / École 
secondaire de 
L’Odyssée/Dominique
-Racine 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit 

Mauco Inc., la réfection des laboratoires 2e cycle de l’école secondaire de 
L’Odyssée/Dominique-Racine pour un montant total de 441 285,00 $ 
toutes taxes incluses, pris à même le budget de mise à niveau des locaux 
spécialisés pour le 2e cycle du secondaire; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général, pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-288 
Autorisation de 
signature / 
Amendement / 
Convention collective 
du personnel 
professionnel 

 ATTENDU les dispositions nationales entrées en vigueur le 
16 décembre 2005 liant le Comité patronal de négociation pour les 
commissions scolaires francophones et les syndicats des professionnelles 
et des professionnels (FPPE-CSQ);  

 
ATTENDU l'amendement apporté par les parties nationales en date 

du 30 mars 2007 et qui concerne les clauses suivantes : 
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 Remplacement de l'article 6-1.00 concernant les échelles salariales;  
 Ajout de l'annexe « D » sur l'équité salariale;  
 Modifications aux clauses 9-2.05, 9-2.18, 9-2.35 et 9-3.03 concernant 

les procédures d'arbitrage de grief;  
 Modification à la clause 10-0.00 concernant la définition d'enfant à 

charge en matière de disparités régionales;  
 
ATTENDU la Loi sur le régime de négociation des conventions 

collectives dans les secteurs public et parapublic (L. R. Q., c. R-8.2) 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE MANDATER M. Claude Dauphinais, directeur général, Mme Liz 

S. Gagné, présidente et M. Pierre Imbeault, directeur du Service des 
ressources humaines pour ratifier localement cet amendement pour et au 
nom de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay.  

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-289 
Autorisation de 
signature / 
Amendement / 
Convention collective 
du personnel 
enseignant 

 ATTENDU les dispositions nationales entrées en vigueur le 
16 décembre 2005 liant le Comité patronal de négociation pour les 
commissions scolaires francophones et les syndicats des enseignantes et 
enseignants (FSE-CSQ); 

 
ATTENDU l'amendement apporté par les parties nationales à la 

clause 12-1.01 de ces dispositions notamment en ce qui concerne la 
définition d'enfant à charge en matière de disparités régionales, et ce, en 
date du 1er mai 2007; 

 
ATTENDU la Loi sur le régime de négociation des conventions 

collectives dans les secteurs public et parapublic (L. R. Q., c. R-8.2) 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
DE MANDATER M. Claude Dauphinais, directeur général, Mme 

Liz S. Gagné, présidente et M. Pierre Imbeault, directeur du Service des 
ressources humaines pour ratifier localement cet amendement pour et au 
nom de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay.  

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-290 
Engagement / 
Personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d’effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au Conseil des Commissaires du 8 mai 2007; 

 
ATTENDU l’analyse des besoins exprimés par le milieu et le 

financement généré par le concours québécois d’entrepreneuriat scolaire; 
 
ATTENDU la création d’un poste périodique de technicien en 

administration aux Services éducatifs jeunes lors de la séance du Conseil 
des Commissaires du 22 mai 2007 et découlant de la nécessité de 
régulariser le statut de l’employé engagé dans le cadre de ce projet; 

 
ATTENDU les dispositions prévues à l’article 1-2.26 de la 

convention collective et les obligations en découlant; 
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ATTENDU le résultat du comité de sélection, M. Pascal Tremblay 

occupe cette fonction temporairement depuis le 6 décembre 2004;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines. 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
DE RÉGULARISER le statut de M. Pascal Tremblay et de procéder 

à son engagement au poste périodique de technicien en administration 
aux Services éducatifs jeunes de 35 heures par semaine, effectif au 
1er juillet 2007 et pour une entrée prévisible le 1er octobre 2007. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-291 
Plan d’effectifs 
EHDAA 

 ATTENDU le dépôt d’un projet concernant la planification des 
effectifs du personnel de soutien aux EHDAA pour l’année 2007-2008;  

 
ATTENDU les démarches de consultation et de concertation 

réalisées en collaboration avec les gestionnaires des différents services et 
établissements de la Commission scolaire; 

 
ATTENDU l’approbation du plan d’effectifs de soutien 

administratif par la Direction générale; 
 
ATTENDU les règles de la convention collective du personnel de 

soutien; 
 
ATTENDU la démarche de consultation auprès des représentants 

du Syndicat régional des employés de soutien; 
 
ATTENDU que le présent plan d’effectifs demeure ouvert de 

manière à pouvoir réaliser les ajustements nécessaires au fur et à mesure 
des situations nécessitant une convention éventuelle; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D'ABOLIR les postes désignés au plan d'effectifs déposé. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-292 
Plan d’effectifs des 
services de garde 

 ATTENDU le dépôt d’un projet concernant la planification des 
effectifs du personnel de soutien en services de garde pour l’année 2007-
2008; 

 
ATTENDU les démarches de consultation et de concertation 

réalisées en collaboration avec les gestionnaires des différents services et 
établissements de la Commission scolaire; 

 
ATTENDU l’approbation du plan d’effectifs de soutien 

administratif par la Direction générale; 
 
ATTENDU les dispositions de la convention collective du personnel 

de soutien; 
 
ATTENDU la démarche de consultation auprès des représentants 
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du Syndicat régional des employés de soutien; 
 
ATTENDU que le présent plan d’effectifs demeure ouvert de 

manière à pouvoir réaliser les ajustements nécessaires au fur et à mesure 
des situations nécessitant une convention éventuelle; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’ADOPTER tel que déposé et présenté, le plan d’effectifs du 

personnel de soutien en services de garde pour l’année 2007-2008; 
 
D'ABOLIR et de créer les postes désignés au plan d'effectifs déposé; 
 
DE MAINTENIR ouvert le plan d’effectifs en vue d’éventuelles 

modifications. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-293 
Réfection des 
ascenseurs de la 
Commission scolaire 
des Rives-du-
Saguenay 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit 

Ascenseurs Thyssenkrupp Canada Ltée, la réfection des ascenseurs de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, pour un montant total de 
108 252,00$ toutes taxes incluses, pris à même le budget du plan triennal 
2007-2010; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente, et le directeur général, pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-294 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 22 mai 2007 : 

 Participation au Conseil d’administration d’Emploi Québec; 
 Entrevue avec Myriam Ségal de CKRS-Radio. 

 
 Les 24 et 25 mai 2007 : 

 Participation au Congrès de la Fédération des commissions 
scolaires du Québec, à Montréal. 

 
 Les 25 et 26 mai 2007 : 

 Participation à l’Assemblée générale annuelle de la Fédération 
des commissions scolaires du Québec. 

 
 Les 28 et 29 mai 2007 : 

 Participation aux Comités de sélection des postes de direction 
de service aux Services éducatifs jeunes et de direction de 
service aux Services éducatifs adultes. 

 
 Le 1er juin 2007 : 

 Participation à la rencontre d’Emploi Québec, à Baie-Comeau. 
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 Le 4 juin 2007 : 
 Participation au Comité de sélection du poste de direction 

adjointe de service au Service des ressources matérielles. 
   
   
CC-2007-295 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des réunions du Comité 
de service des ressources matérielles et du Comité des services éducatifs 
jeunes du 1er mai. Le Président du Comité de parents fait part des 
discussions lors de la rencontre du 6 juin dernier dont, entre autres, le 
nouveau logo du Comité de parents et la recommandation au poste de 
commissaire à la circonscription no 3. 

   
   
CC-2007-296 
Clientèle scolaire 
2007-2008 

  La directrice générale adjointe, Mme Christine Tremblay, donne 
l’état de la clientèle scolaire au primaire, scénario du 29 mai, où l’on 
remarque une diminution de 336 élèves et au secondaire, scénario du 5 
juin, 207 élèves de moins. 

   
   
CC-2007-297 
Comité perspective 
d’avenir primaire-
secondaire / Activités 
réalisées 

  Les membres du Conseil reçoivent la listes des activités réalisées 
pour l’année 2006-2007 par le Comité perspectives d’avenir Primaire / 
Secondaire. 

   
   
CC-2007-298 
Pétition pour le 
transport scolaire / 
PEI à Charles-Gravel 

  La Présidente dépose une pétition qu’elle a reçue de parents 
d’élèves qui fréquentent actuellement l’école Antoine-de-St-Exupéry et qui 
fréquenteront, l’an prochain, l’école Charles-Gravel (programme PEI) et 
devront utiliser les services de transport de la STS.  Principalement pour 
des questions de sécurité, les parents demandent que leurs enfants aient 
accès à un transport scolaire pour se rendre dans le secteur Nord. 
 
 La directrice générale adjointe, Mme Tremblay, rappelle la lettre du 
directeur général de la STS sur la qualité et la sécurité des services qu’ils 
offrent et des élèves de Sports Arts Études qui utilisent ce transport. Elle 
souligne qu’il faut également tenir compte des horaires de toutes les 
écoles; une réponse sera donnée aux parents en ce sens. 

   
   
CC-2007-299 
Résolution de la 
FCSQ et rapport sur 
le renouvellement de 
la démocratie scolaire 

  Les membres du Conseil ont reçu copie de l’extrait du procès-
verbal de la session régulière annuelle de l’assemblée générale de la FCSQ 
tenue le 25 et 26 mai 2007, sur la demande de « Report des élections 
scolaires 2007 ». 
 

   
   
CC-2007-300 
Calendrier des congés 
fériés du personnel 
pour l’année scolaire 
2007-2008 

  Une copie du Calendrier des congés fériés du personnel, pour 
l’année scolaire 2007-2008, est remise aux membres du Conseil des 
commissaires. 
 

   
   
CC-2007-301 
Lettre de 
remerciements du 
Sport Étudiant 

  Mme Diane Perron fait part de la réception d’une lettre de 
l’Association régionale du Sport Étudiant du Saguenay / Lac-Saint-Jean la 
remerciant de sa collaboration lors du Championnat scolaire provinciale 
de basketball 2007. 

   
   
CC-2007-302 
Service de transport / 
Formation générale 
adultes 

  Le directeur général adjoint, M. Pelletier, dépose un tableau sur 
l’utilisation du transport scolaire en formation générale adultes pour 
l’année 2006-2007. Le comité des services éducatifs adultes recommande la 
reconduction de ce projet pour l’an prochain. 
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CC-2007-303 
Poly-en-Fête / La Baie 

  Des précisions sont données sur l’activité organisée à la 
polyvalente de la Baie «Une poutine géante» et sur les questionnements des 
médias à l’effet que la Commissions scolaire ne s’est pas impliquée dans ce 
projet. 

   
   
CC-2007-304 
Classes multi-âges 

  À la suite d’une interrogation de Mme Sylvie Belzile sur le 
financement des classes multi-âges dans les établissements, la directrice 
générale adjointe explique que le budget est réparti entre les classes multi-
âges d’une année à l’autre; qu’il y ait plus ou moins de classes c’est les 
mêmes sommes budgétaires qui sont réparties. 

   
   
CC-2007-305 
Retour TPS et TVQ 

 À la demande de Mme Diane Durand, le directeur général confirme 
qu’un portrait sera donné sur le retour de la TPS et la TVQ aux 
établissements lors de la rencontre du Conseil des commissaires du 26 juin 
prochain. 

   
   
CC-2007-306 
Message de la FCSQ 

 Le Message de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 21 mai et 4 juin est remis aux commissaires. 

   
   
CC-2007-307 
Lettre de la STS en 
suivi au dossier de 
l’horaire et du 
transport 

 Les membres ont pris connaissance du contenu de la lettre de 
M. Jacques Munger, directeur général de la STS, concernant les possibilités 
d’assurer le transport de l’ensemble des élèves de niveau secondaire de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay. 

   
   
CC-2007-308 
Lettre de Michelle 
Courchesne 
concernant 
l’embellissement des 
cours d’école 

 Lettre de la Ministre de l’Éducation, Mme Michelle Courchesne, 
dans le cadre de la mesure «Embellissement des cours d’école» pour l’exercice 
financier 2006-2007. 

   
   
CC-2007-257 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 9 h 10 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


